
 
「能登地域における ICT インフラの活用に関する調査検討会」 

第 2 回会合議事要旨 
 
１．日時：平成 20 年 6 月 13 日（木）10:30～12:00 
 
２．開催場所：和倉温泉観光会館 
 
３．出席者  

(1) 構成員（敬称略）  
澤信俊（座長）、金平勲、竹内与志浩（亀井公顯 代理）、西村聡（早田豪 代理）、

前田保夫（巽一郎 代理）、寺尾隆之、佐々木貴康（中西悦子 代理）、中村宗幹、

萬亀明好（中山由紀夫 代理）、 
奈良周治、坂東裕、日名田正之、松島英章、安原俊克、上野実（吉間篤 代理） 

(2) 総務省 北陸総合通信局  
福本謙二(局長)、河野隆宏（情報通信部長）、長岡正明、他 

 
４．配布資料  

資料 2-1 第 1 回会合議事要旨（案） 
資料 2-2 ワーキンググループの取り組み状況について（中間報告） 
資料 2-3 ICT インフラ・サービスの整備状況について（電気通信事業者） 
資料 2-4 ICT インフラ活用に関する意向調査について（地方自治体) 
資料 2-5 今後、調査検討会で取り上げる分野・テーマについて（集計結果） 
資料 2-6 ICT 利活用セミナー～ブロードバンドを用いた遠隔夕食会～（仮称） 

の開催について 
 
５．議事概要  

(1) 開会 
(2) 配付資料確認 
(3) 前回議事要旨の確認 
(4) 議事（座長：金沢星稜大学 澤教授） 
① ワーキンググループの取り組み状況について（中間報告） 
（ワーキンググループ副主査 前田構成員から資料 2-2 に基づき説明。） 

質問・意見 
（志賀町 寺尾隆之構成員） 

行政側としてケーブルテレビは重要な仕事の一つと位置付けているが、

財源確保や人材育成の観点で多くの問題を抱えている。従って、課題に対

する十分な検討を行い、ある程度の見込みを立てることが大切である。 
（事務局 河野情報通信部長） 

様々な課題を抱える中で自主番組を充実させることは重要な目的の一
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つである。効率的に自主番組を制作するには、リソースを有効活用しなが

ら連携していく必要があるが、実現化の可能性を検討するにあたって、ま

ずは「お試し」として制作する方向で進めている。課題及び解決策等につ

いては、今後のワーキンググループにて検討する。 
（金沢星稜大学 澤座長） 

この問題は、今後の実現化に向けてのハードルであると考える。このハ

ードルをどう越えるのかという部分をワーキンググループで継続して検

討して頂きたい。 
 

② ICT インフラ・サービスの整備状況について 
（西日本電信電話 竹内構成員及び北陸通信ネットワーク 松島構成員から

資料 2-3 に基づき説明。） 
 

③ ICT インフラ活用に関する意向調査について 
（七尾市、輪島市、珠洲市、志賀町、穴水町、能登町および石川県の各構成

員から資料 2-4 に基づき説明。） 
質問・意見 
（金沢星稜大学 澤座長） 

とりわけ難視聴問題が深刻なように思われるが、その点に関する方策や

将来構想などがあれば御意見を頂きたい。 
（福本北陸総合通信局長） 

石川県内に４つの中継機器を整備し、ケーブル網も充実してきている。

今後は、地域住民の方々のケーブルテレビ加入率をいかに挙げられるかが

課題となるが、２０１１年までには難視聴を解消する方向で進める。 
（金沢星稜大学 澤座長） 

高齢者等にも対応したユニバーサルデザイン開発の必要性について、関

連する方策などがあれば御意見頂きたい。 
（能登町 坂東裕構成員） 

利用者の中には、個人で業者と直接契約して開発を行っている家庭もあ

ると伺っている。 
 

④ 今後、調査検討会で取り上げる分野・テーマについて 
（事務局 電気通信事業課 長岡から資料 2-5 に基づき説明。また、石川県

産業政策課 西村氏から資料 2-5 別紙 1 に基づき説明。） 
質問・意見 
（石川県情報政策課 佐々木構成員） 

広域放送番組の著作権や肖像権について、県内のテレビ放送事業者等が

どのように考慮しているかを紹介して頂けるようなセミナーを開催して

頂きたい。 
（事務局 河野情報通信部長） 



次回のワーキンググループにおいて、広域放送を行っている富山県のエ

キスパートの方に来て頂き、この問題について集中的に取り上げる予定で

ある。 
（金沢星稜大学 澤座長） 

今後、調査検討会で取り上げる具体的な分野・テーマについては、本日

頂いたご意見を参考に、事務局と相談の上、座長に一任いただきたいと思

います。（構成員から異議なく承認された） 

 
⑤ ICT 利活用セミナー～ブロードバンドを用いた遠隔夕食会～（仮称）の開 
催について 
（事務局 河野情報通信部長から資料 2-6 について説明。また、石川県産業

創出支援機構 金平構成員から資料 2-6 別紙に基づき説明。） 
 

⑥ その他 
（事務局 電気通信事業課 長岡から次回の会合予定と午後からの能登半島

ICT 利活用セミナーを告知） 
 

 (5) 閉会 


